
Conseil d’école
le 2 juin 2014

Participants

Mmes  Barthelet,  Manteau,  Lacour,  Vallet,  (Parents),  Mlle  Frégonèse  (ATSEM),  Mmes Cochini,  Marquet,  Comas, 
Foulonneau (enseignantes), M. De Rossi (directeur), Mme Charrière (1ère adjointe),  Mme Scarpettini, MM. Mithieux, 
Raynaud (Conseillers Municipaux). 
Excusés : M. Dupraz (Maire),  Mmes Viboud, Cararo,  (Conseillères municipales), M. Stévenin (D.D.E.N.), M. Mollier 
(I.E.N.).

Bilan des activités et projets pédagogiques de la fin d'année 

Projets pédagogiques :
>  Rallyes  Mathématiques  départementaux  (toute  l'école)     :   toutes  les  classes  ont  participé  à  ces  rallyes 
mathématiques. Cette année, était organisé un rallye par niveau (un par cycle les autres années). Les problèmes 
étaient évidemment plus adaptés au niveau des élèves. Ces derniers montrent un véritable intérêt pour ces situations 
de réflexion. Leur démarche évolue au fil de l'année, des années.

> Visite de la caserne des pompiers (maternelle) : cette visite, qui a eu lieu  lundi 12 mai après-midi, était  très 
intéressante. Cela a permis un bon rappel de ce qui avait été vu en classe (sur les dangers domestiques) ainsi que  
d'obtenir des informations complémentaires.
Mlle Cochini remercie M. Sicco sans qui cette visite n'aurait pas eu lieu et M. Henri qui a assuré la visite pédagogique,  
ainsi que le Sou des écoles pour le financement du bus.

> Spectacle Interactif  sur  la  ferme (maternelle  et  cycle 2) : ce spectacle  intitulé  « Cache-cache à la ferme », 
proposé par la compagnie « Planet' Mômes » était très intéressant notamment pour travailler avec les maternelles sur 
les animaux de la ferme et les cycle 2 sur les produits dérivés de la ferme ; il a eu lieu le mardi 13 mai, dans l'après-
midi. Un document d'exploitation pédagogique, un album et un CD sont proposés et utilisés dans les classes pour 
exploiter  le spectacle. 
> Conférences sur «     l'histoire  des  Energies     »  (cycle  3)     :   le cycle  3  a  pu  bénéficier  d'une  conférence  sur  les 
énergies, par la même compagnie « Planet' Mômes » qui leur a permis de découvrir, sous une forme différente, les 
éléments clefs de ce vaste sujet. Les élèves ont particulièrement apprécié et ont retenu de nombreuses informations 
sur l'histoire des énergies.
Les enseignants remercient énormément le Sou des écoles d'avoir financé ces deux interventions.

> Visite de la ferme     (maternelle) :   le  vendredi 20 juin, les maternelles visiteront la ferme pédagogique de Saint-
Ours. Des ateliers sur la fabrication du pain, de la farine, de fromages blancs sont prévus. Cette journée qui sera très 
riche, permettra de poursuivre le projet sur la ferme.
Merci au Sou des écoles qui finance intégralement cette sortie ainsi qu'aux parents qui accompagneront la classe.

> Evaluation Mathématiques (CM2)     :   l'école d'Apremont a été choisie pour faire partie du panel des 250 écoles dont 
les  CM2 subiront  une  évaluation  de  Mathématiques  CEDRE  (Cycle  d'Evaluation  Disciplinaires  Réalisées  sur 
Echantillon). Cette évaluation permet au Ministère de l'Education Nationale d'apprécier l'évolution des connaissances 
des écoliers de CM2 en France. M. De Rossi regrette que les résultats aux évaluations ne puissent être présentés ni 
aux parents des élèves  ni aux élèves concernés. Cette évaluation est malheureusement inexploitable au niveau de 
l'école.

Projet culturel :
> Classe découverte     (CP-CE1-CE2-CM1)     :   la classe de découverte a eu lieu à Autrans du 7 au 11 avril. Cela s'est 
très  bien  déroulé,  avec  des  intervenants  sur place  très  compétents  et  passionnés.  La  thématique  était  double  : 
musique et nature. Chaque jour, les enfants ont fait de la musique avec un intervenant extraordinaire. Les sorties en 
nature ont permis de mieux connaître le milieu montagnard, plus particulièrement la lecture de paysages, la faune et la 
flore de la forêt et les interactions, les végétaux et animaux des forêts en cycle 2. Elles ont également permis de mieux 
connaître l'impact du tourisme , l'orientation dans la nature et le travail de l'ONF pour les CE2/CM1. Ce travail a pu être 
repris en classe en aval.  Les repas, de très bonne qualité, ont permis à de nombreux enfants de goûter et de modifier 
pour quelques jours, leurs habitudes alimentaires.
Un immense merci à Mmes Sambeat et Boussac d'avoir accepté d'accompagner les classes. Le financement de cette  
classe transplantée a pu être réduit grâce à une subvention exceptionnelle de la commune (50 EUR par enfant) et du  
Sou des écoles (40 EUR par enfant), que les enseignants remercient. Le Conseil Général de Savoie a également  
participé financièrement. Enfin, les élèves, leurs parents et leurs enseignantes se sont investis dans la création et la  
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vente d'un (superbe) livre de recettes qui a été plébiscité. Le bénéfice a permis de réduire le coût de 5 EUR pour  
chaque élève, mais également de soulager légèrement les familles dont plusieurs enfants sont partis en classe de  
découverte.
> Journal «     120 ans, c'est pas tout jeune     !     » (toutes les classes)     :   les élèves travaillent actuellement sur le 4e et 
dernier numéro du journal de l'école. Ce projet d'école, créé à l'occasion des 120 ans de l'école, a permis aux élèves  
de travailler de manière coopérative (de la PS au CM2), lors de la préparation et de la rédaction des articles, et de 
découvrir quatre types d'écrits, propres au monde de la presse : les brèves, les jeux et loisirs, le documentaire et 
l'interview.
Une véritable coopération a été nécessaire entre les plus grands et les plus petits de l'école pour prendre en compte et 
retranscrire leurs idées.
Les enseignants remercient Mmes Brousse et Serpollet pour leur aide ponctuelle lors de ce projet, le Sou des Ecoles  
qui a pris en charge l'intégralité des frais d'impression et l'Imprimerie de Savoie, qui, pour réduire le coût, a offert le  
pliage et le piquage des journaux.

> Collaboration avec le Choeur des Mayanches (Cycle 3)     :   depuis le 2e trimestre, les élèves de cycle 3 préparent 
quatre chants tirés de films de W. Disney qui  seront  interprétés le jour  de la fête de l'école avec le Chœur des 
« Mayanches ».  Ce  projet,  initialement  prévu  pour  « la  fête  des  120  ans  de  l'école »,  a  été  possible  grâce  à  la 
collaboration de Mme Mandel, chef du chœur. La demi-journée consacrée à la fête des 120 ans ayant été décalée au  
samedi matin et le choeur ne pouvant modifier son agenda, Mme Foulonneau et M. De Rossi ont choisi de maintenir  
tout de même ce petit concert qui sera donc proposé durant la fête de l'école, afin que l'investissement des élèves (de 
la chef de choeur, et des choristes) ne soit pas vain.
Mme Foulonneau et M. De Rossi remercient chaleureusement Mme Mandel pour son aide et ses conseils.

Bilan des cycles sportifs de la fin d'année 

> Mat s'éclate (maternelle) : la journée sportive s'est déroulée le jeudi 24 avril. Comme les autres années, les élèves 
ont eu l'occasion de participer à des activités sportives qu'il est très souvent impossible à mettre en place dans les 
écoles. Le soleil était là mais il ne faisait pas trop chaud, idéal pour les maternelles. Excellente journée !
Merci aux nombreux parents accompagnateurs et encadrants et au Sou des écoles pour le financement du bus. 

> Cycle Poney (maternelle) : le cycle Poney a débuté avec 2 séances, les mardis 23 et 27 mai. Il se terminera avec 
2 autres séances, le  mardi 3 et vendredi 6 juin. Plusieurs ateliers, très riches, ont permis de découvrir la vie d'un 
centre équestre ainsi que les animaux.  Quatre activités sont présentées aux élèves : pansage, balade en calèche, 
monte et connaissance du poney et du centre équestre. Lors de la première séance, la présence du maréchal ferrant a  
été une véritable chance pour les élèves qui ont pu découvrir le travail de cet artisan. Les élèves sont revenus avec  
des fers, des éclats de sabots... Les élèves sont très motivés.
Merci à la mairie qui finance ce cycle et au Sou des écoles qui complète.

> Cycle Tennis (Cycle 2 et Cycle 3) : ce cycle s'est construit suite à la proposition d'une intervention d'une demi-
journée de trois jeunes en formation pour obtenir leur Brevet d'Etat. Les enseignants ont saisi cette occasion pour  
construire un cycle de 6 séances. L'intervention des futurs B.E. s'est très bien déroulée, lundi 26 mai. Les enseignants 
poursuivront ce cycle Tennis jusqu'à la fin de l'année, avec probablement la présence d'une éducatrice pour les cycle 
2.
Les enseignants remercient MM. Facchin, Forms, Creton pour leur intervention, et M. Robert, président du Tennis  
Club, pour avoir facilité grandement la mise en place de ce cycle en mettant à disposition de l'école, les terrains et le  
matériel. Ils remercient également les parents qui aideront à encadrer les ateliers.

Bilan général de l'année scolaire

Ce bilan est très positif à plusieurs points de vue. 

● L'organisation des services a  été facilitée par une grande volonté des enseignants. L'anglais continue d'être 
enseigné dès le CP jusqu'au CM2, les élèves de CM1 ont été regroupés pour toutes les séances. Il en a été de même 
pour les séances de sciences, d'histoire-géographie, certains cycles sportifs, pour la classe de découverte... Cette 
grande volonté des enseignants a permis, comme chaque année, la réalisation d'un projet pédagogique d'école (le  
journal de l'école, cette année).
M. De Rossi tient à remercier toutes les enseignantes qui se sont investies pour la réussite des élèves. Elles ont fait  
preuve d'une grande disponibilité pour mettre en place des aides ou des aménagements pour certains élèves, ainsi  
que pour le bon fonctionnement de l'école.
M.  De  Rossi  remercie  également  Mlle  Frégonèse  pour  son  travail  de  qualité,  sa  disponibilité,  son  sens  de  
l'organisation.
● Cette année encore de nombreuses activités ou sorties ont pu avoir lieu ainsi que plusieurs cycles sportifs.
Les enseignants  remercient  bien  évidemment  la  municipalité  qui,  comme chaque année,  octroie  une  subvention  
importante pour les cycles sportifs, ainsi que le Sou des Ecoles qui a financé une grande partie des sorties ou des  
spectacles ainsi que l'impression du journal d'école « 120 ans, c'est pas tout jeune ! », mais également les parents 
volontaires qui accompagnent chacune de ces sorties pour en assurer l'encadrement. A ce propos, tous les parents  
bénévoles qui ont participé à une activité (encadrement, accompagnement, délégué...) seront conviés au traditionnel  



« moment convivial », la dernière semaine (le jeudi 3 juillet à 18 h).
● M. De Rossi remercie particulièrement  les parents délégués qui ont facilité le lien entre les familles et l'école  
d'autant qu'il est conscient du rôle parfois difficile mais indispensable qu'ils assurent.
● Enfin, le rôle de la municipalité est primordial pour le bon fonctionnement d'une école. Comme chaque année, la 
municipalité est très attentive à la vie des élèves et a répondu toujours favorablement aux projets proposés par les 
enseignants.
Les enseignants remercient la municipalité d'être toujours à l'écoute ainsi que de l'aide permanente et du soutien  
indéfectible des élus. Ils ont apprécié également être associés aux décisions importantes qui concernent l'école et plus  
particulièrement cette année, pour la mise en place des nouveaux rythmes scolaires.
Enfin, M. De Rossi remercie particulièrement M. Dupraz et Mme Charrière pour leur disponibilité, leur aide et le souci  
qu'ils ont de toujours trouver une solution pour le bien des élèves et des enseignants.

Cet excellent contexte, principalement, grâce, à la bienveillance de chaque partenaire, est très agréable car il crée un  
climat où chacun a envie de s'investir pour le bien et la réussite des élèves.

Fête de l'école et Fête des « 120 ans de l'école » 

La fête de l'école et  celle  des « 120 ans de l'école » se dérouleront le samedi 28 juin. Le matin sera consacré aux 
« 120 ans de l'école » et l'après-midi à la fête traditionnelle de l'école organisée par le Sou des Ecoles. Celle des « 120 
ans de l'école », initiée par l'école est préparée conjointement par les aînés de la commune, l'association le «  Sou des 
Ecoles », les D.D.E.N. (délégués départementaux de l'Education Nationale), les parents d'élèves et soutenue par la  
Commune. Une prochaine réunion, le jeudi 5 juin, permettra d'arrêter les activités et le programme de la matinée.  
Toutes  les  personnes  ayant  fréquenté  l'école  (élèves,  enseignants,  directeurs,  employés  communaux,  parents 
d'élèves, anciens ou actuellement concernés seront invités à (re)découvrir l'école communale d'Apremont d'hier et 
d'aujourd'hui).

Rentrée 2014 (effectifs, organisation) 

L'école accueille aujourd'hui 82 élèves (soit 20.5 élèves en moyenne par classe). L'année prochaine, 74 élèves sont  
inscrits. Il y aura donc 3 classes.

Constat : 

     + une arrivée en janvier 2015 en TPS.

     Moyenne : 24,6 élèves par classe

Les  enseignants  n'ont  pas  encore arrêté  de  répartitions,  car  quelques  arrivées  pourraient  les  inciter  à  répartir  
différemment les élèves. Ils privilégieront la répartition par niveaux successifs. 

Ils ont également sollicité l'Inspecteur de l'Education Nationale pour un avis éclairé.

Questions diverses

> Rythmes scolaires : le Ministre de l'Education Nationale a annoncé la possibilité d'assouplir la mise en place des 
nouveaux rythmes scolaires. La commune a choisi de déposer un nouveau projet, conforme à la circulaire du 8 mai 
2014, en regroupant les activités sur une demi-journée, probablement le vendredi après-midi.

Pour les parents, Pour la Commune, Pour l'école,

PS 2
MS 13
GS 7
CP 6
CE1 14
CE2 8
CM1 15
CM2 10
Total 75


